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Для сталинских новостроек

Закончился учебный год в на
шем институте, год напряжен
ного и  упорного труда всего 
коллектива политехнике®. Отчи
тавшись на экзаменационной 
сессии .перед Родиной, студенты- 
политехники по праву получили 
заслуженный отдых; многие сту
денты разахались на каникулы 
в  самые отдаленные уголки на
шей необ’ятной Родины, студен
ты  старших курсов —  на отрой
ки и заводы для прохождения 
производственной и ра к тики.

Общие итоги в прошедшей 
экзаменационной сессии свиде
тельствуют о неплохих резуль
татах.

Дирекция, деканаты, партий
ные, комсомольские и профсоюз
ные организации института в  
истекшем полугодии провел® 
значительную работу .по борьбе 
за высокую успеваемость сту
дентов —  за «владение ими ос
новами передовой советской 
науки.

'Вся учебная работа в истек-' 
шем полугодии была направлена 
на дальнейшее повышение уров
ня учебно-воспитательного про
цесса, поднятие общей успевае
мости и сознательной дисципли
ны среди студептов.

Учитывая выявленные недо
статки учебного процесса при 
внедрении нового положения о 
курсовых экзаменах и зачетах в 
прошлую экзаменационную сес
сию, основное внимание было 
обращено на усиление системати
ческой самостоятельной работы 
■студентов над изучаемым мате
риалом в течение всего семестра. 
С этой целью было установлено 
строгое планирование сроков 
выполнения домашних графи
ческих заданий и контрольных 
работ для каждой академической 
группы, распределена сдача за
четов по законченным разделам 
курса в течение всего семестра.

Усилия партийной, комсомоль
ской и общественных организа
ций были направлены на даль
нейшее повышение уровня поли
тико-воспитательной работы сре
ди студентов, на широкое ис
пользование многообразных форм 
воспитательной работы и подчи
нение их интересам повышения 
ак адем и чес к ой успе в аемооти.

Особое внимание 'было обра
щено па воспитательную работу 
во внеучебное время, на качест
во мероприятий воспитательного 
значения, проводимых в  общежи
тиях. Все это не могло не ска
заться на результатах сессии.

Экзаменационная сессия на
чалась 25 апреля и проходила 
до 30 июня с. г. в строгом соот
ветствии с опубликованным рас
писанием. В первый период сес
сии экзаменовались с/гуд енты 
старших курсов, а затем младше
курсники. Экзамены проходили в 
деловой обстановке. Требователь
ность экзаменаторов, по отзывам 
обследователей, была высокой.

Из общего числа числящихся 
© контингенте студентов не яви
лись на экзамены 99 человек, 
из них по уважительным причи
нам 84 человека,

€дали все экзамены по всем 
дисциплинам 95,3 процента, что

на 1,2 процента выше прошло
годней экзаменационной сессии.

Число студентов, сдавших все 
экзамены на «отлично», соста
вило около 15 проц., а на «от
лично» и «хорошо» —  47 ,4  про
цента студентов, что на 3,3 про
цента выше прошлогодних ре
зультатов. Таким образом 62,4 
процента студентов не имеют 
посредственных оценок.

Общее количество отличных и 
хороших оценок составило 81,9 
процента, что на 1,0 процента 
превышает результаты экзаме
национной сессии прошлого года,

Общие итоги сессии к ак  по 
количественным, так  и по каче
ственным показателем выше, чем 
в  прошлую весеннюю сессию. 
Характерной особенностью истек
шей сессий является значитель
но меньшее число студентов, 
несвоевременно сдавших заче
ты, —  в прошлую сессию их 
было 8 ,7  процента, в  нынеш
нюю —  3,3 процента.

Лучших показателей успевае
мости, как и в  прошлые годы, 
добились студенты —  члены и 
кандидаты в члены ВИШ(о), из 
них 98,3 процента сдали все эк 
замены по ©сем дисциплинам, что 
на 2 процента выше прошлогод
них показателей.

Студенты - комсомольцы сле
дуют примеру 'Коммунистов. Иэ 
студентов —  членов BiliKCM 
98,4  процента сдали все экзаме
ны, что- на 4 процента выше 
показателей прошлого года,

'Итоги сессии также показы
вают, что лучших результатов 
успеваемости достигли по коли
чественным показателям сту
денты металлургического факуль
тета, Здесь 98,2 проц. состава 
студентов сдали все экзамены, 
что на 1,2 проц. превышает ито
ги прошлой весенней сессии. 
Также высокие количественные и 
в  особенности качественные по
казатели на физико-механическом 
факультете —  97,5  проц. сту- 
дентов-фиоиков сдали все экза
мены, что на 2 ,2  проц. выше 
результатов прошлого года.

Неплохие показатели успевае
мости на радиотехническом и 
эл е ктромеха н ичсск см факульте
тах.

'Многие академические группы 
института показали отличную и 
хорошую успеваемость.

Так, например, студенты 
II курса 250-й  группы физико- 
механического факультета в ко
личестве 22 человек получили 
76 отличных и 34 хороших оцен
ки, 9 человек этой группы еда
ли все экзамены только на от
личные оценки. Студенты III 
курса этого ж е факультета 355-й  
группы в количестве 9 человек 
получили 26 оценок «отлично» 
и 15 «хорошо», 3 человека 
сдали Все экзамены на «отлич
но» .

Из 12 студенте© 455-й  груп
пы IV курса физико-механиче-1 
ского факультета 7 человек имеют 
только отличные оценки.

Учитывая высокую успевае
мость в сочетании с большой об

щественной работой, Совет ин
ститута утвердил более пятиде
сяти кандидатов на именные сти
пендии им. И. В. Сталина и 
В. М. Молотова, представленные 
деканатами и общественными ор
ганизациями факультетов. Среди 
них известные всему институту 
комсомольцы-отличники: Син
цов В’, (энергомашиностроитсль- 
ный факультет), Михайлова Г. 
(энергомашиностроительный фа
культет), Николаев В. (радио
технический факультет), Шелии - 
нева Н. (физико-механический 
факультет) и др.

Однако, несмотря на значи
тельные успехи, достигнутые 
коллективом политехников в этом 
учебном году, результаты сессии 
говорят о все еще имеющихся 
недостатках.

'Все еще высок процент 
неудовлетворительных оценок 
(1 ,3— 1,5 процента двоек' стало 
стабильной цифрой). Имеется 
3,3 проц. студентов, несвоевре
менно сдавших зачеты.

Также имеется большое число 
пересдач в течение экзаменаци
онной сессии. Достаточно ока
зать, что около 15 проц. экзаме
новавшихся студентов пересдава
ло экзамены по ходу сессии.

Подобное положение должно 
быть признано нетерпимым © на
шем институте. \

iKa® свидетельствуют резуль
таты сессии, недостаточна ус
певаемость студентов на гидро
мелиоративном и гидротехниче
ском факультетах, значительно 
снизилась успеваемость студен
тов механико-машиносгроителъ- 
ного факультета, что является 
результатом невысокого уровня 
политико-воспитательной рабо
ты. Слабо перестраивается учеб
ная деятельность факультетов на 
основе повышенных требований 
нового положения о курсовых эк
заменах и зачетах. Справедли
вые упреки имелись и в  адрес 
работы общетеоретических к а 
федр и в первую очередь кафед
ры высшей математики. Здесь 
отдельные преподаватели все еще 
не используют всех своих воз
можностей воспитательного и ме
тодического характера в интере
сах повышения качества усвояе
мости предмета.

'Дальнейшая перестройка идей- 
но-воспитательной работы, учеб
но-методической и научной 
работы института, факультетов и 
кафедр в свете гениальных работ 
товарища Сталина по вопросам 
«языкознания», развития прин
ципиальной критики и самокри
тики в  учебно-методической и 
научной работе кафедр, реши
тельное улучшение политико- 
воспитательной работы среди 
студентов могут помочь устра
нить имеющиеся недостатки © 
нашей работе и обеспечить необ- 

j ходимьге условия для подготовки 
j высококвалифицированных спе

циалистов, глубоко преданных 
нашей Родине, партии, великому I 
Сталину.

С. ЧУЛКОВ, 
начальник учебной части 
института

Недавно коллектив: Ленин
градского металлического за
вода имени Сталина, вклю
чившись во Всесоюзное со
циалистическое соревнование 
по досрочному изготовлению 
величайших © мире гидротур
бин для Куйбышевской и 
Сталинградской ГЭС, обратил
ся к  ученым нашего институ
та, в особенности к  кафед
рам, работающим в содруже
стве с заводом, с  призывом, 
чтобы коллектив Политехни
ческого института также 
включился во Всесоюзное со
циалистическое соревнование 
по изготовлению гидротурбин 
в 1953 году (вместо намечен
ного по плану 1954 г.).

Металлисты в своем пись
ме пишут:

«Для досрочного изготов
ления гидротурбин великих 
строек коммунизма необходи
мо максимально ускорить ис
следовательские раб'оты по

турбинам Куйбышевской ГЭС, 
проводимые в Вашем институ
те».

Дальше приводится ряд 
сроков, © которые необходимо 
закончить те или иные экспе
риментальные исследования.

Ученые нашего института, 
с большим удовлетворением 
разделяя и поддерживая ини
циативу рабочих и служащих 
Металлического завода имени 
Сталина, выражают в  своем 
ответном письме решимость 
провести и закончить все ис
следовательские работы в 
предельно сж аты е сроки, что
бы тем самым обеспечить вы
пуск гидротурбин для Куйбы
шевской ГЭС в 1953 году, но 
в то же время ученые-поли
техники просили коллектив 
завода со своей стороны не 
задерживаться с выполнением 
тех работ, которые препятст
вуют дальнейшим лаборатор
ным исследованиям.

Р ед ак ц и я  газеты  «П олитехник» попроси
л а  сотрудников л аб оратори и  «А эродина
м ика» р асск азать , к ак  проводятся  иссле
д о вател ьски е  работы , связан ны е с  изго
товлением  гидротурбин д л я  великих ста 
линских новостроек.

Н иж е мы публикуем  статью  м еханика 
аэродинам ической  л аб оратори и  тов. Ш а- 
м слина.

□

ПочешнЫе заказЬя
В конце июня прошлого года 

мне сообщил заведующий лабо
раторией о тех почетных зада
чах, которые стоят перед лабо
раторией «Аэродинамика» но ис
следованию моделей рабочих ко
лес турбин для великих сталин
ских строек —  Куйбышевской и 
Сталинградской ГЭС. Также я 
узнал, что Металлический завод 
им. Сталина, вернее, конструк
торское бюро завода, может вы
брать окончательно чертежи ра
бочих колес только тогда, когда 
наша лаборатория сумеет иссле
довать несколько вариантов моде
лей колес. Отсюда очевидно, что 
нам предстоит изготовить в те
чение года столько моделей, 
сколько этого потребует от нас 
завод имени Сталина.

Но те методы изготовления 
колес, которыми мы до сих пор 
пользовались, не могли обеспе
чить выполнение заказов для но
востроек в необходимые сроки. 
Поэтому зав. лабораторией пред
ложил мне 'разработать новый ме
тод быстрого и улучшенного из
готовления колес.

Будучи в отпуске в июле 1951 
года, меня ни на минуту не по
кидала мысль о новой технологии 
изготовления лопастей модели 
рабочего колеса турбины, и уже 
через месяц мне удалось найти 
--------★

правильное решение поставлен
ной задачи.

В лаборатории сразу же при
ступили к освоению нового мето
да, и наш расчет показал хоро
шие результаты; в четыре раза 
сократилось время на изготовле
ние колеса и значительно улуч
шилось его качество.

Все заказы от завода нами бы
ли выполнены. II вот ровно че- 
■1>ез год, т. е. в  июне 1952 года, 
мы получили заказ изготовить 
новые модели рабочего колеса 
турбины Куйбышевской ГЭС. Ме
таллический завод имени Сталина 
может выполнить свое обязатель
ство перед Родиной в том слу
чае, если наша лаборатория за
кончит исследование нового ко
леса. в  сентябре этого года.

Я со своей стороны обязуюсь 
к 1 сентября силами нашей ма
стерской изготовить модель ко
леса.

Отвечая на письмо коллекти
ва Металлического завода имени 
Сталина, призывающего нас, по
литехников, ускорить исследова
тельские работы, чтобы дать 
стране гигантские турбины уже 
в 1953 году, мы обращаемся к 
сотрудникам многих кафедр на
шего института о призывом ока
зывать нам постоянную и дейст
венную помошь.

М. ШАМОЛИН 
★--------

О ж ивленно сейчас в  прием ной комиссии института, Н а сним ке: 
группа вы пускников ленинградских  ш кол зн ак о м и тся  с м атер и а
л ам и  и докум ентам и , рассказы ваю щ им и  о  ж изни  наш его  инсти
тута.



Партийная жизнь С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я  П Р А К Т И К А

Восстановим в срок
Вполне естественно, что пуск 

■в эксплуатацию фабрики-кухни 
создаст большие удобства для 
иногородних студентов и значи
тельно улучшит их бытовое об
служивание.

Поэтому не случайно на днях 
состоялось совместное совещание 
партийных бюро, партийных ор
ганизаций рабочих и служащих 
нашего института и строитель
ного управления .N2 2 (СУ-2), 
треста «Ленвузстрой», посвя
щенное проведению 'восстанови
тельных работ по фабрике-кухне. 
На этом совещании были заслу
шаны доклад начальника СУ-2 
тов. Дронова и содоклад комис
сии, проверяющей выполнение 
восстановительных работ и со
стоящей из представителей обе
их сторон.

iB ходе обсуждения ©опроса, по 
восстановлению фабрики-кухни 
б'ыл отмечен ряд существенных 
недостатков.

Так, например, не совсем .доб
рокачественное оформление тех
нической документации, пере
данной отделом Капитального 
строительства, института подряд
чику, которое заключалось в 
неувязке строительных чертежей 
с сантехническими и электротех
ническими чертежами и схемами, 
привело к непроизводительной 
переделке одних и тех же восста
новительных работ.

Далее, производственные отде
лы второго строительного управ
ления и третьего строительно- 
монтажного управления, выпол
няющие работы по чвосстановле- 
нию фабрики-кухни, не получи
ли производственных чертежей, 
что также привело к несогласо
ванности работ и тем самым к 
непроизводительным затратам 
рабочей силы, средств, материа
лов, а главное —  к оттяжке сро
к а  сдачи строительного об’екта в 
эксплуатацию.

Вместе с тем партийные бюро 
отметили значительные недостат
ки в организации и проведении 
политико-воспитательной работы 
среди коллектива рабочих.

В этом отношении слабо рабо
тали как партийное бюро СУ-2, 
так  и партбюро рабочих и слу
жащих института.

Не могло не сказаться на ра

боте и то обстоятельство, что по- 
стройкомы СУ-2 и СМУ-3 не 
провели ни одного производствен
ного совещания по ходу восста
новительных работ.

Надо отметить, что социали
стические соревнования органи
зуются формально, нет повсе
дневного (пли периодического) 
подведения итогов соцсоревнова- 
пия. Совместное заседание пар
тийных бюро показало, что име
ющиеся недостатки в  ходе работ 
ю  фабрике-кухне могут и долж
на быть устранены в кратчай- 
'шш срок как со стороны дирек- 
дии, так и со стороны подрядчи
ков, конторы СУ-2 и СМУ-3.

Партийные бюро наметили ряд 
конкретных мероприятий по 
устранению недостатков в работе 
по фабрнке-кухне. Основное вни
мание в решениях было обраще
но на повышение качества идей
ного уровня политпко-воспита- 
тсльной работы среди коллекти
ва рабочих СУ-2 и СМУ-3, заня
тых на об’ектах института.

Партбюро просили партийный 
комитет института о выделении 
постройкомам СУ-2 и СМУ-3 ати- 
тато р ов-пропа гандисто в, массо - 
виков для помощи в  организации 
политико-массовой работы из 
числа студенчества и препода
вательского состава. Со стороны 
парткома института меры в этом 
отношении приняты.

Главное, что было достигнуто 
на совместном заседании партий
ных бюро, —  это необходимость 
согласованности работ и тесной 
связи партийных организаций 
заказчика и подрядчика.

Нам кажется, что, если пар
тийные организации и, в* част
ности, партийные бюро рабочих 
и служащих I I I II и СУ-2 ио-дело- 
вому организуют взаимосвязь, 
помощь и контроль за ходом вы
полнения своих решений и ходом 
работ но фабрике-кухне, этот 
о&’ект будет введен в эксплуата
цию к  1 августа текущего года, 
как этого требует приказ МВО.

Для выполнения приказа МВО 
заказчик и подрядчик располага
ют к  настоящему времени всеми 
оозможностями.

Н. П. П Р У Д Н И К О В , 
секр етар ь  партбю ро рабочих 
и слу ж ащ и х  института

Политехники на новостройках
Этим летом 'более иолутысячи 

студентов старших курсов гидро
мелиоративного и гидротехниче
ского факультетов института 
уехало на производственную 
практику на новостройки Совет
ского Союза, чтобы усвоить опыт 
современного механизированного 
строительства, а также вложить 
и свой труд в великие стройки 
сталинской эпохи.

Более чем па тридцати об’ек 
тах работают наши студенты, в 
том числе па строительствах 
Каховской, Куйбышевской, Ста
линградской ГЭС и на строи
тельстве оросительпых систем, 
питаемых Цимлянским гидро
узлом.

На великие стройки отправи
лись главным образом студенты 
III курса, ■чтоб'ы познакомиться 
с начальной стадией организации 
и производства работ; на завер
шающиеся стройки выехали сту
денты IT и V курсов. Студенты- 
гидроэнергетики работают сейчас 
на строительствах ГЭС, на кото
рых уже идет монтаж основного 
силового оборудования.

Дипломанты-гидротехники про
водят экскурсию по строитель

ствам и эксплуатируемым гидро
электрическим станциям северо- 
запада. Они посетят Волховскую, 
Свпрские и другие ГЭС.

Дипломанты-мелиораторы по
знакомятся с ирригационными 
системами Северного Кавказа и 
Закавказья.

'Студенты, специализирующие
ся  по портам и морскому строи
тельству, проходят производ
ственную практику в крупней
ших портах Черного моря.

iB этом году, впервые в  таком 
широком масштабе, осущест
вляется производственная прак
тика наших студентов н а  гидро- 
стройках. Большое количество 
строительств, разнообразие типов 
гидросооружений обогатят знания 
студентов, дадут обильный мате
риал для докладов на студенче
ских конференциях по производ- 
ственпой практике.

Работа студентов-политехников 
на строительстве в период про
изводственной практики всегда 
являлась большой цомощыо 
строительству. По прочно уста
новившейся традиции политех
ники —  не наблюдатели, а  ра

ботники на стройках, они тру 
дятся на рабочих местах брига
диров, техников, производителей 
работ.

Руководить практикой поруче
но в основном опытным препо
давателям института. Па неко
торых об’ектах руководителями 
будут главные инженеры строи
тельств. В течение практики 
студентам будут прочитаны лек
ции специалистами строительств 
на различные темы, характер
ные для данного строительства, 
и проведены экскурсии как  вну
три строительства, так и па 
ближайшие строящиеся и экс- 
плоатпруемые об’екты.

Наряду с производственной 
работой на строительстве зада
чей наших студентов 'будет я в 
ляться помощь общественным 
организациям строек в улучше
нии политико-просветительной, 
культурно-массовой и спортив
ной работы.

Надо надеяться, что и в этом 
году, как и в прошлые годы, 
политехники будут на первом 
месте.

Доцент Н. ГОЛОВАЧЕВСКИЙ

ПЛОДОТВОРНОЕ СОДРУЖЕСТВО
До последнего времени не 

удавалось осуществить безви- 
брационную чистовую обточку 
тонких, нежестких деталей с 
применением высоких скоростей 
резания. Поэтому заводы, з а 
нимающиеся обработкой неустой
чивых деталей, вынуждены чи
стовую обточку их вести с 
крайне низкими режимами ре
зания, что, естественно, значи
тельно снижает производитель
ность труда. Такие же затруд
нения испытывал Казанский ма
шиностроительный завод имени 
Горького при обработке различ
ных валов, имеющих стократное 
превышение длины над диаме
тром.

Работая над совершенствова
нием технологического процесса

Библиотека Дома ученых

Библиотека Д о м а  учены х в Л есном пользуется  
больш ой популярностью  у  проф ессоров и препо
д а в ат ел е й  наш его института.

Н а  снимке: вверху — профессора П. Я. Агеев 
и  М. М. М ихайлов в читальной ком нате библио
теки ; внизу — группа сотрудников наш его ин
сти ту та  з а  чтением газет  и ж урналов .

Ф ото  В. Ф едосеева.

С ! И Б Д И О Т Е К А  Д ом а учены х в Л есном  засл у - 
^  ж енно пользуется больш им успехом  у ее  

читателей  — учены х П олитехнического и других 
институтов, а  т а к ж е  посетителей Д ом а ученых. 
Хорош ий выбор книг, ую тное помещ ение библио
теки  и читального зал а , вним ательное отнош ение 
ее  работников к чи тателям  создали  библиотеке 
постоянны й круг читателей.

Вы встретите зд есь  и м аститы х учены х, имена 
которы х известны  всему С оветском у С ою зу, и 
молоды х преподавателей и  научны х сотрудни
ков — каж дом у  по вкусу  будут подобраны  кни
ги, новые общ ественно-политические и литера
турны е ж урналы . К ак  с друзьям и, читатели би
блиотеки беседую т о прочитанны х книгах с р а 
ботниками библиотеки.

Р егулярн о  обновляю тся стенды  библиотеки, 
реком ендую щ ие книги д л я  слуш ателей У нивер
си тета  марксизм а-ленинизм а, освещ аю щ ие раз
личны е стороны  общ ественно-политической и 
культурной  ж изни наш ей Родины , борьбы за  мир, 
ю билеев класси ков  литературы  и искусства.

Ч асто  библиотека у страи вает  встречи читателей 
с  авторам и любимых книг. Ж и в о  проходят часы  
творческого общ ения. П исатели рассказы ваю т 
о своей работе, планах на будущ ее, с б л аго д ар 
ностью  вы слуш иваю т советы  читателей , их впе
чатлени я о  книгах.

Н ередко  приезж аю т в Д ом  учены х лучш ие 
лен инградские  артисты , и читатели библиотеки 
видят со  сцены  ож иваю щ ие образы  героев книг. 
3 —4 часа дня. В коридоре раздаю тся звонкие 
го ло са  — ш кольники пришли в детски й  отдел  
библиотеки. К нига — их Друг, они у ж е  умею т 
ценить — восторгаю тся и негодую т. Г од  з а  го
дом  книга  помогает ш коле и сем ье форм ировать 
нового советского человека  — строителя комму
низма. М олоды е читатели проводят обсуж дения, 
совм естны е чтения книг, вы пускаю т стенную  га 
зету .

О стается  п о ж ел ать  библиотеке дальнейш ей 
плодотворной работы , более ш ирокого охвата 
читателей . Е. Б А Х М У Т С К И Й ,

пр еп о даватель  каф ед ры  «О б
щ ей электротехники»

обработки тонких валов, Маши
ностроительный завод имени 
Горького вступил в содружество 
с кафедрой технологии машино
строения нашего института и 
изложил перед нею конкретные 
задачи но переходу на прогрес
сивную технологию обточки топ
ких валов.

Кафедра приняла предложения 
завода, и выполнение паучпо- 
нсследовательской работы, по
священной решению выдвину
тых задач, было поручено до
центу В. Г. Подпоркину.

Недавно на заводе имени Горь
кого закончились цеховые испы
тания первого промышленного 
образца прибора, изготовленного 
нашей лабораторией. При всесто
роннем испытании прибор пока
зал полпуто надежность в работе, 
большую эффективность в паше- 
нии весьма интенсивных вибра
ций, позволил резко увеличить

скорость резания и обеспечил при 
этом высокую точность и чисто
ту обточенных поверхностей.

Завод дал высокую оценку 
прибору.

В настоящее время завод про
водит большие подготовительные 
работы по оснащению данными 
приборами всех своих валовых 
станков. Более того, по указанию 
министерства Центральный науч
но-исследовательский институт 
разработал и размножил рабочие 
чертежи прибора для использо
вания его другими заводами ми
нистерства.

Таким образом в результате 
творческого содружества решена 
важная технологическая задача.

Нет сомнения в  том, что опыт 
плодотворного содружества заво
да имени Горького и нашей ка
федры в недалеком будущем ста
нет достоянием и других маши
ностроительных заводов.

Г. МАНЖОС,
ассистент, кандидат техни
ческих наук

Физкультура и спорт

Туристы летом
IV О Н Ч И Л А С Ь  сесси я, (наступи- о зер о  К арды вач , озеро ' Р и да ,

л а  п о р а  о тды х а  —  пора  ин~ пройдут п о  К авк азск о м у  заповед-
тересны х, увлекател ьн ы х  походов, нику). Е щ е раньш е т у д а  ж е  от-
Д е ся т к и  туристов-политехников п р ав и л ась  группа ф изиков во
отправи ли сь в  этом  году  на гл ав е  со  студентом  IV  ку р са  Ко-
К авкаэ , © К арелию , в ж ивописны е товы м .
районы Ленинградской области, 
на Волгу.

С 12 ию ля начи нается  поход по 
В олге  о  районе Л исицкого  Б ора

В переди ию ль— авгу ст  —  лучь

В середине июня начали много- и  М осковского  моря. Э ту  группу 
дневны й велопробег туристы  ф иэ- в о згл а в л я ет  студент В иктор Оы- 
меха в о  г л а в е  со студентом  Д а -  сунков.
'выдовым. В ы ехав и з  Л ен и н град а, в  середине ию ля состоится 
они проехали П сков, Невел'Ь. Сей- переход  1-й категории  трудности  
час з а  их плечам и у ж е  о с та л о сь  ,по К ар ел ьск о м у  переш ейку. 
1200 км. 30 июня они прибыли в  Группа эл ек тр и ко в  прой дет  о к о л о  
К иев. В переди —  О десса , К ры м , 200 километров.
К авказ.

Д р у гая  группа —  ту р и сто в -во д - ш ее врем я  д л я  тури стски х  похо- 
ников, п о д  руководством  Б ориса дов. Бю ро секции пр о д о лж ает  
Н иконова, 30 июня пош ла ©верх свою  работу п о  органи зац ии  групп 
по Н еве, начав  поход 2-й кате - туристов и при глаш ает всех 
тории трудности . Т еперь они дви- ж елаю щ их заним аться этим увле* 
ж у тс я  по Л ад о ж ск о м у  озеру, нательны м  и интересным видом 
при ближ аясь к устью  Вуоксин- спорта 
ской  систем ы  озёр  и протоков. Н а  даос, 
их п ути  в стр етятся  пороги , пло
тины, волоки . Свой путь туристы  
окан чиваю т в  П ри озёрске, где 
и х  сменит д р у гая  группа, которая  
пойдёт в обратном направлении, 
при вод я  л о дки  в Л енинград.

4 ию ля ш естеро студентов  ф и
зиком еханического и электром е
ханического ф акультетов  вы ехали 
на К а вк а з . П о д  руководством  
В иктора С оловьева они посетят

принять участи е  в  похо-

О. Б А Л А Ш О В , 
пр едсед ател ь  бюро секции ту
ризм а

З ам . р ед ак то р а  
К. В И Ш Н Я К О В - 

В И Ш Н Е В Е Ц К И Й
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